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本人看過交通事務委員會2009年1月23日會議紀要，發現議員已經就政府建議向內地私
家車發放一次性特別配額來港的安排提問，同時也道出了許多巿民心中的疑慮，例
如：內地和香港的道路使用模式有別、香港交通擠塞、如何向違反香港交通規例的內
地或澳門司機採取執法行動等；亦已向政府提出多項建議：研究引入過境車輛登記制
度、準備好道路管理和道路使用設施、向擬前往新界以外地方的司機強制實施泊車轉
乘計劃。
 
根據紀要，運輸及房屋局局長當時對很多問題都表示會考慮，包括「考慮有關輔助道
路網當時的容車量」、「控制內地／澳門來港私家車的數量」、「設立資格預審制
度，確保只有符合廢氣排放標準的合適私家車型號及駕駛紀錄良好的司機才能成功申
請一次性特別配額」、「兩地政府舉辦課程，教授中港兩地的駕駛習慣和有關規
例」。到了2012年，政府快要試行計劃的第一階段，而「廣東私家車的特別配額會在
隨後階段發放」，但局方郤拒絕談及這方面的安排。 
 
作為一個既沒有《中華人民共和國機動車駕駛證》，也不敢自駕到內地的小巿民，我
們只擔心內地私家車自由行來港最終變成無法規管，懇請局長關注一下香港其他的道
路使用者，認真地拿一些具體的措施或與專家小組討論的結果出來。本人贊成並認為
所有來港駕駛的內地司機必需要通過一個相當於香港駕駛考試的考試、向擬前往新界
以外地方的司機強制實施泊車轉乘計劃、登記過境車輛及司機資料，以及向違反香港
交通規例的內地或澳門司機採取執法行動。最後，也是最重要的是，請運輸及房屋局
首先改善香港(尤其是巿區)的交通擠塞情況，記得運輸及房屋局發言人曾於2011年4月
(即少於一年前)表示：
 
「從道路空間使用效率的角度來看，私家車是效率較低的運輸工具。數字顯示，香港
人的整體行程中，有三成使用鐵路，六成使用其他陸路公共交通工具包括巴士、小巴
和的士等，約一成使用私家車；然而，公共交通工具的路面佔用率大約只是三成，私
家車的路面佔用率卻高達四成。由此可見，私家車減低道路空間的使用效率，直接影
響其他道路使用者，尤其是公共交通乘客。我們必須在交通擠塞情況進一步惡化前，
採取果斷措施遏止私家車增長，否則，日後我們即使採用更嚴厲的措施，亦難以有效
紓緩惡化後的交通擠塞情況。」「現時私家車佔整體車輛數目約七成，私家車持續增
長已明顯減慢本港道路的交通流，影響所有在路面行走的車輛的效率。雖然政府一直
進行各項道路改善工程以紓緩交通擠塞情況，去年（二○一○年）全港主要幹道，包
括非過海隧道連接路和新界道路，平均車速仍然下跌。……事實上，現時道路平均車
速下跌是一個全港性的交通問題。除增加首次登記稅以控制私家車增長外，政府亦按
實際情況考慮其他改善交通的措施，以全方位方法改善交通情況，包括致力融合運輸
及城市規劃，以期減少市民對道路交通的依賴；積極推行以鐵路為骨幹的公共運輸系
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統作為主要交通工具的政策；實施合適的交通管理計劃等。」
 
內地遊客自由行的經驗告訴香港巿民，一旦計劃推行，政府只會不斷放陸客入香港，
進行融合，不懂控制，最後令受影響巿民忍無可忍，雙非孕婦的問題也如是。當這些
自由行車輛帶給部份人益處時，既待利益者就會反對政府「控制內地／澳門來港私家
車的數量」了。
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